



## シクラメンのかほり

BIG BOSS 若狭孝太郎

中学生のとき。神戸に住む伯父さんから、お古のギターをもらった。JR六甲道からギターを持って電車に乗った自分が無敵のような気がした。本屋で「フォークギター入門」を買ってきて最初に練習したのが「さらば青春（小椋佳 作詞作曲）」。この曲を選んだのは、GとEmとAmとD7の簡単な4つのコードを覚えるだけで弾くことができるという理由が大きい。本当は、ちょっと格好いい前奏や間奏のところに5つ目のコードであるF#が出てくるのだが、これが初心者には押さえにくくて難しい…

皆さんのクラスへ小さな鉢植えシクラメンをプレゼントしたのは、2学期も半ばの11月のことです。秋から冬へと季節が変わる頃にフラワーショップの店頭に一斉に並ぶので、つつい校内にも置きたくなって、買ってしまいます。サクラソウ科で地中海沿岸が原産のシクラメン。今年はせっかくなので、「縦割りクラス」で色を揃えてみました。

#1組はピンク。花言葉は「憧れ」「希望」 #2組は白。花言葉は「思いやり」「純粹」

#3組は紫。花言葉は「想いが響き合う」 #4組は赤。花言葉は「愛情」「きずな」

日当たりと室温、水加減に花がら摘み。育てるポイントです。1月にコンクールとして、最もうまく育てているクラスを表彰するつもり（副賞もあるよ）です。3月まで咲き続けるので、今のクラスの一員として付き合っていて欲しいと思います。

ところで、（園芸品種の）シクラメンには香りがほとんどありません。小椋佳が歌手の布施明に提供し、大ヒットした「シクラメンのかほり」の歌のイメージがあるからなのか、いい香りがすると思っている人は多いようです。

明日から17日間の冬休みが始まります。年末年始の数日は、学期中とは違った時間の進み方になるでしょう。大晦日や元日であっても、受験勉強や素振りやトレーニングするなど、これまでに経験したことのない過ごし方をすることで、「無敵になる実感」を味わえるかも知れません。叶えたい夢のかけらを手にすることで、「無敵の自分」をイメージするかも知れませんね。加えて1年の終わりには、親や家族への「ありがとう」を忘れずに。冬休みも、頑張れ、頑張れ。三中生！

保護者の皆様、地域の皆様

生徒へ向けた三中タイムズの巻頭言は、皆様にとっては失礼な文体・内容であったかも知れません。どうか、趣旨をご理解いただきご容赦いただければ幸いです。

2学期が終わります。令和4年もあと少しとなりました。1年間、本当にありがとうございました。皆様、どうぞ良いお年をお迎えください。

### 1月の予定

給食

### 2月の予定

給食

1月	日	予定	給食	2月	日	予定	給食
1日	日			1日	水	朝のつどい	○
2日	月			2日	木		○
3日	火			3日	金		○
4日	水			4日	土		
5日	木			5日	日		
6日	金			6日	月	生徒会委員会	○
7日	土			7日	火		○
8日	日			8日	水		○
9日	月	成人の日		9日	木		○
10日	火	始業式		10日	金	私立入試	1,2年○
11日	水	1,2年チャレンジテスト・3年実力考査	1,2年○	11日	土	建国記念の日 私立入試	
12日	木	3年短縮授業・3年実力考査	1,2年○	12日	日		
13日	金	英検	○	13日	月	生徒会委員会	○
14日	土			14日	火	特別選抜出願	○
15日	日			15日	水	45分授業（昼食あり）	○
16日	月	生徒会委員会	○	16日	木	新入生保護者説明会 3年三者懇談	○
17日	火	避難訓練	○	17日	金	公開授業研究会	
18日	水	朝のつどい	○	18日	土		
19日	木		○	19日	日		
20日	金		○	20日	月	特別選抜入試 3年三者懇談（～22日）	○
21日	土			21日	火	1,2年学年末考査	3年○
22日	日			22日	水	1,2年学年末考査	3年○
23日	月	生徒会委員会（1,2年）私立出願	○	23日	木	天皇誕生日	
24日	火		○	24日	金	1,2年学年末考査	3年○
25日	水	3年学年末考査	1,2年○	25日	土		
26日	木	3年学年末考査 1年百人一首大会	1,2年○	26日	日		
27日	金	3年学年末考査 2年百人一首大会	1,2年○	27日	月	生徒会委員会	○
28日	土			28日	火		○
29日	日						
30日	月	生徒会委員会	○				
31日	火		○				

## 校内履きスリッパ 指定品変更のお知らせ

校内移動の安全性を考慮して、令和5年度から校内履きを可動ストラップ（踵）付きスリッパに改定します。在校生は現在使用のスリッパを継続して使っていただけますが、新たに購入する際は可動ストラップ（踵）付きスリッパを購入していただくこととなります。

販売は1月から開始します。（購買部で見本展示） 価格は1,550円です。

## 【1年生】

# つながり 思いやり 自分と仲間を高め合おう

保護者の皆様、三者懇談でのご来校ありがとうございました。教室前には、日頃取り組んでいる課題を掲示しており、ご覧いただけたと存じます。期末考査が終わってから、国語科では書写にて毛筆や筆ペンを用い、実践的な授業を行いました。また、英語科では「身近な人を紹介しよう」をモットーに作成したものを掲示しておりました。

さて、学年では百人一首への取り組みを開始しました。国語科と担任団が協力し、説明や決まり字を知り、「絶対に取りたい一首」を選びました。総合の時間にて担任が読み手をすると自然と静かになり、生徒たちは張り詰めた空気の中で札を取ります。クラスの中には「放課後、友人と練習したい!」と書いて、札を借りに来る生徒も現れました。1月26日の本番に向けて取り組んでいきます。また、各クラスの評議委員が、学年の仲間の横の繋がりを強くするために「きらさんプロジェクト」を企画してくれました。学年集会に向けても、仲間の2学期の頑張りを振り返るために、クラスのために学年のために、ととても頑張ってくれています。

保護者の皆様におかれましては本年の学校へのご理解・ご協力、誠にありがとうございました。よいお年をお迎えください。



## 【2年生】

12月21日(水)に学年レクと学年集会を開きました。学年レクでは摂津市で盛んなキンボールを楽しみました。スポーツなので勝ち負けはありますが、それ以上にキンボールを通して仲間を励まし、助け合うことでより一層クラスの仲を深めることができました。

その後の学年集会では、各クラスの評議委員が2学期の総括を行い、各クラスの良いところ、課題をとりまとめてくれました。3学期は最終学年ということも見据えた学校生活を送っていきましょう。



## 【3年生】

三者懇談も終わり、いよいよ高校受験の時期が近づいてきました。普段の授業の中でも受験生らしい空気を感ずることが多くなってきました。明日から、冬休みが始まります。そして、年が明けた2023年は勝負の年。この冬休みの過ごし方がとても大切になってきます。2学期の内容を復習する人、過去問に取り組む人、1、2年生の苦手分野を見直す人など様々だと思います。この冬休みの努力が大きな成長につながります。辛いと感じ悩んだときは、一人で抱え込まず、まわりの友達や大人を頼ってください。希望の進路実現に向け、緑学年全員で頑張り、乗り越えていきましょう。

## 【授業力向上委員会】

第1、2学年チャレンジテストは令和5年1月11日(水)に、第3学年の最後の実力テストは令和5年1月11日と12日の2日間で行います。冬休みは3学期に向けての大切な準備期間です。各学年ともしっかり休養を取りながらも、これまでの学習内容をしっかり復習しましょう。

### ◆1、2年生

	1時限目	2時限目	3時限目	4時限目	5時限目
第1学年	国語	数学	英語	授業	授業
第2学年	国語	社会	数学	理科	英語

### ◆3年生

	1時限目	2時限目	3時限目	4時限目
1月11日	国語	英語	数学	授業
1月12日	理科	社会	授業	授業

## 【生徒会の取り組み】

後期生徒会委員会は2学期の怒濤の行事の後の発足でした。そのため、どの委員会も学校の課題についてじっくり話し合うことができます。美化委員会では掃除に対しての意識を変えて、教室や学校が綺麗になるように話し合い、掃除点検を実施しました。そして、本日の終業式で一番掃除を協力して綺麗にしているクラス(3学年通して)を表彰。表彰されたクラスはとてもうれしそうでした。今日の大掃除も多くの生徒が気持ちよく掃除を頑張ってくれています。

生活委員会ではタブレットを使用する授業での授業始まりを整えるため、策を練っています。3学期からのスタートを楽しみにしててください。

執行部、その他の委員会も日頃の課題から学校生活をより良くするためにこれからも頑張ります。皆さん、ご協力よろしくお願いします。

## 【生徒指導より】

約2週間の冬休みをどう過ごしますか。来年にはこれを頑張るといった目標を立てることが大切です。長期休みだからといって不規則な生活ではなく規律正しい生活を心がけて下さい。また、もし痴漢や変質者に遭遇した場合は、迷わずに大声を出し、近くの大人や家に助けを求めて下さい。最後に、スマートフォンでのトラブル(軽はずみな言葉・画像投稿)や金銭トラブルを起こさないよう気をつけましょう。

3学期、元気な姿で登校してくれることを楽しみにしています。

## 【道徳・人権教育より】

12月6日(火)にアルパ演奏者の上之山幸代さんをお招きし、「国際理解、教育、平和・人権」をテーマとしたお話しとそれに関連するアルパの演奏を聞きました。思考参加型の「感じる〇〇考える講演」を通し、それぞれが何かしらのメッセージを受け取りました。心地よいアルパの音色と神秘的な絵画、そして魂に訴えかける優しい語りにも多くの人が魅了された90分でした。

### ◆1年

今回の「人権講演会」で、これからこういう人になりたいというのが見つかった。例えば、自分だったら、これから「人をまとめられる人」になりたい。なぜなら、今までの自分は、評議になっても人に頼ってばかりいたり、(〇〇さんに頼っている)周りに合わせたりと人の力を借りてばかりいたので、これからは、少しは人の力を借りたりするけど、できるだけ自分の力で人をまとめようと思ったから。

自由は、自分を生かして生きることだと知って、自由な時は、自分は何をしたいかを考えて過ごしたいと思った。人と分かり合うためにはけんかしても良く、意見が違っても、意見が決定したらそのために協力できるような人になりたいと思った。アルパの演奏と共に学べて、歌を聴いて理解することができた。

考え方の自由や自分の主張の大切さとか言葉では上手く表現するのが難しいことを教えてくれた。私も小さいときは、反抗されるのが怖くて言いたいことを言えなかったりしたけど、今ややっぱり考えて思ったことは自分のことをきちんと伝えるのが大切だということです。

### ◆2年

この講演会で、とても勇気と希望をもらいました。いろいろな話しとステキな楽器のきれいな音色を聞いて、もっと視野が広がったと思います。世界は自分が思う以上に広く、それをいつか見る日が来たらいいなと思います。これから自分がどのように生きたいのか、どのような人になりたいのか考えてみたいと思いました。そして自分も他の人も大切に一日一日を感謝して楽しんで過ごしていきたいです。

アルパの演奏とともに人権のことや体験談をきいて人生はいろいろな体験をした方が楽しくなると教えてもらいました。また、たくさん経験をやるなかで、苦しいことや悲しいことがあるかもしれないけど頼れる人とぶつかりあうとよいことも教えてもらいました。

知らなかったことをたくさん知ることができた。楽器のもともみみたいな小さいことから自由とは何かみたいな深い話までいっぱい聞けてすごくタメになった。つばさの話が好き。自分にはまだしっかりした夢はないけど、あの人みたいにふとした出会いですって見つかるのかなと思った。

### ◆3年

私は今日の講演会で何事も一生懸命取り組んで人と比べるのではなく、昨日の自分や今日の自分よりも明日の自分を好きになれるように努力しようと思いました。上之山先生のハーブの音をきいているととてもリラックスできて頭の中がぼわーっとして、きいていてとても心地よかったです。今はやりたいことがなくても将来自分と落ち着いて向き合って決めていけばいいということがわかりました。

勇気の翼やハーブ関連のエピソードで人には様々な不安や悩みがあっても、勇気を得ることでその悩みを和らげたり、その話を今回のように話すことでいろいろな人が共感できるような1つの話になり、人の経験も誰かを救うきっかけになりえるのじゃないかを考えた。

ハーブの音色がとてもきれいでびっくりしました。また、海外のいろんなところへ行って人権の価値観、主張するところが違って面白いなと思った。自分の好きだと思うことに挑戦するのは年齢は関係がないのだということがわかった。